

AMEUBLEMENTS  
DÉCORATION

**MERCIER**

179, Rue Nationale  
LILLE

LUSTRE  
PAPIERS PEINTS

# Journal de Doubaix

DIRECTRICE : MADAME VEUVE ALFRED REBOUX

**BRASSERIE  
COOPERATIVE**  
de MONS-EN-BANQUEUL

**BRASSERIE  
des FAMILLES**  
Bouteilles importantes  
en fin d'année

**21.000 Adhérents**

La part coopérative  
valeur 50 francs  
donne droit à toutes  
les ristournes

Le parti coopérative  
valeur 50 francs  
donne droit à toutes  
les ristournes

**ABONNEMENTS**

France et Colonies	3 mois, 22.00	6 mois, 40.00	1 an, 76.00
Autres départements	3 mois, 24.00	6 mois, 42.00	1 an, 78.00
Belgique	3 mois, 26.00	6 mois, 44.00	1 an, 80.00
Union Postale: Tarif A	3 mois, 28.00	6 mois, 46.00	1 an, 82.00
Union Postale: Tarif B	3 mois, 30.00	6 mois, 48.00	1 an, 84.00

**REDACTION** .....  
**ANNONCES** .....

BOURBONNE	60 et 71, Grande-Rue, Tél. 34, 9.09, 19.06 et 45.63.
TOURCOING	26, rue Garot, Tél. 37.
LILLE	3, rue Faidherbe, Tél. 57.07.
PARIS	19, boulevard de l'Italien, Tél. Lavoie 09.49.
MOULBAY	105, rue de la Station, Tél. 5.4.

## BILLET PARISIEN

### L'Allemagne sous la dictature

(D'UN RÉDACTEUR SPÉCIAL.)

PARIS, 2 MARS. (Minuit).

Les élections générales qui auront lieu en Allemagne dimanche prochain constitueront un événement dont l'intérêt dépassera de beaucoup les frontières du Reich. Pour nous, Français, elles auront une signification que nous ne devons pas négliger. Quelles tournent au triomphe de Hitler, ou qu'elles marquent au contraire — malgré les puissants moyens de pression dont dispose, dans un pays discipliné comme l'Allemagne, l'autorité établie — la régression du mouvement national-socialiste, le Gouvernement dictatorial en recevra une vigueur nouvelle. Les nazis ne cachent pas, en effet, qu'ils ont l'intention bien arrêtée de rester au pouvoir, quel que soit le verdict du corps électoral. De lavis des connaisseurs des choses d'outre-Rhin, Hitler n'a pas besoin des conseils de ses partisans pour accrocher au pouvoir; son ambition s'est fait pour lui donner une parole résolue. La campagne électorale du parti national-socialiste est d'ailleurs menée de telle sorte qu'elle puisse satisfaire ses adhérents.

Une impitoyable répression du communisme est pratiquée en Allemagne. L'incendie du Reichstag, allumé par un individu dont le passé est des plus louche et qui a très bien pu servir une toute autre cause que la cause communiste, a servi de prétexte à des mesures dans lesquelles nous reconnaissons la manière du « Führer ».

La liberté de la presse est pratiquement abolie en Prusse et la sécurité du Gouvernement de Berlin s'exerce déjà, non seulement sur les seuls communistes, mais encore à l'égard de la social-démocratie et des étrangers.

Les seules forces qui peuvent encore se dresser contre la dictature de Hitler et la paralysier sur certains points, sont le catholicisme, les forces de gauche et les libéraux. Ces forces se conjuguent en Bavière, où la résistance aux usages de Berlin s'intensifie et s'organise. Dans un article de la « Gazette Générale de l'Allemagne », le comte Keyserling, philosophe et conférencier dont la voix est écoutée chez nos anciens ennemis, met en garde les dirigeants actuels contre une politique qui sous-estimerait les tendances autonomistes de l'Allemagne du Sud. Il ne croit pas que la Prusse protestante puisse faire ce qu'elle voudra de la Bavière catholique.

Le protestantisme, écrit-il notamment, a 400 ans; le catholicisme en a 2000.

Dans quelles proportions ces forces adverses se résorberont-elles dimanche contre la dictature prussienne incarnée par Hitler? C'est là le secret qui réside au fond des esprits et des cœurs, dans une foule plus docile et plus moutonnière que partout ailleurs.

## Un Conseil des ministres

### Le décret sur le marché des blés

Paris, 2 mars. — Les ministres se sont réunis, cet après-midi, à 16 h., à l'Élysée, sous la présidence de M. Albert Lebrun.

MM. Paul-Boncour, ministre des Affaires étrangères et Sarraut, ministre des Colonies, actuellement à Genève, n'assistaient pas au Conseil.

MM. Georges Bonnet, ministre des Finances et Lamoureux, ministre du Budget, ont entretenu le Conseil des problèmes relatifs au budget et à l'outillage national.

M. Queuille, ministre de l'Agriculture, a soumis à la signature du Président de la République un décret pris en application de la loi du 26 janvier 1933, relative à la défense du marché des blés. Ce décret fixe les conditions dans lesquelles seront consenties, par le Crédit agricole, les avances destinées au financement de la récolte 1932.

## Le professeur Pinard grand officier de la Légion d'honneur

Sur la proposition de M. Daniélou, ministre de la Santé publique, le Conseil a décidé d'élever à la dignité de grand officier de la Légion d'honneur, M. le professeur Pinard, membre de l'Académie de Médecine, directeur de l'École de puériculture de la Faculté de médecine de Paris.

Le Conseil a désigné MM. Penancier, vice-président du Conseil, garde des sceaux; Camille Chautemps, ministre de l'Intérieur; de Monzie, ministre de l'Éducation nationale; Serre, ministre du Commerce, pour accompagner le Président de la République dans le voyage qu'il doit effectuer, à Lyon, le 11 et 12 mars prochains, à l'occasion de l'inauguration des nouveaux bâtiments de la Foire de Lyon.

## Le projet de budget de 1933

Au cours du Conseil des ministres, les membres du Gouvernement ont informé le Président de la République de l'état du projet de budget qui, ainsi qu'on le sait, sera mis en discussion devant le Parlement, le 14 mars prochain au plus tard. Un projet rectificatif du budget présenté, en novembre 1932, par MM. Germain-Martin et Laimond sera déposé auparavant, sur le bureau de la Chambre, pour ajuster, au texte primitif, les économies et les modifications nouvelles votées, depuis cette date, par le Parlement.

## En Prusse, le drapeau républicain va être remplacé par le drapeau aux couleurs de l'Empire

Berlin, 2 mars. — Le drapeau républicain noir, rouge, or disparaîtra, à bref délai, des édifices de l'État et des municipalités de Prusse, où il sera remplacé par le drapeau noir, blanc, rouge aux couleurs de l'Empire qui devra être hissé à côté du drapeau prussien. Un décret du Gouvernement prussien va être publié à cet effet.

## L'Angleterre demande à Genève la suppression des sous-marins, mais elle va mettre en service le sous-marin le plus puissant du monde

Londres, 2 mars. — L'Amirauté anglaise s'appête à mettre en service un sous-marin qui sera le plus rapide du monde.

L'amiral, promu par ses collègues, pour le commandement de la flotte, a été déposé au cours des essais. Les plus rapides sous-marins français et japonais ne réalisent pas plus de 22 nœuds. Il pourra emporter le combustible suffisant pour faire sans escale la moitié du tour de la terre.

Armé puissamment d'un canon de 4 pouces 7 installé dans une tourelle blindée mobile et de 6 tubes lance-torpilles de grand calibre, son équipement comprend, en outre, deux écouteilles de secours servant à faire évacuer l'équipage en cas de danger et une bouée téléphonique qui peut être reliée à la surface et permettre à l'équipage de communiquer avec les sauveteurs.

L'Avion de l'Aérostation piloté par M. Mores, ramenant une partie des membres de l'équipage de l'« Arc-en-Ciel » a dû atterrir à Chabrès, en raison du mauvais temps.

## Le cardinal Liénart baptise à St-Christophe à Tourcoing le dixième enfant de la famille Sory



APRÈS LA CÉRÉMONIE (Ph. du J. de R.)  
Au premier plan: LES ENFANTS. — Au deuxième plan, de gauche à droite: M. JACQUES MASSEL, M. SORY, le papa; le Cardinal LIÉNART, M<sup>re</sup> LORTHOIS.

## Les troupes japonaises marchent vers Jehol

Le brusque effondrement de la résistance chinoise donne à penser que le général Tchang Hsueh Liang, qui est le plus habile des chefs militaires chinois, se disposait à attirer les troupes japonaises dans un piège.

En effet, alors que les Chinois sont très désavantagés pour la lutte en campagne, ils sont susceptibles de résister longtemps dans les montagnes.

L'occupation prochaine de Jehol ne fait donc pas de doute, mais la défense chinoise n'a pas dit son dernier mot.

Comme il fallait s'y attendre, les milieux chinois de Pékin, par contre, affirment que mercredi après-midi, les troupes japonaises se trouvaient encore à une trentaine de kilomètres de Jehol. Les Chinois renforcent leur position, ainsi que leurs organisations défensives dans le voisinage de la passe de Tai-Teh-Tou.

D'après les dernières dépêches, le bombardement de la ville de Ye-Po a été effectué par quatre escadrons japonais de huit appareils chacune.

C'est le plus terrible bombardement que les Chinois aient subi depuis le début de la campagne.

## LES ARMÉES ROUGES DANS LE SZE-TCHOUEN

On mande de Nankin, que le gouvernement s'inquiète des progrès des armées rouges dans le nord du Sze-Tchouen. (Agence Indochinoise).

Par ailleurs, on mande de Kharbine que les Soviets prennent des dispositions afin de prévenir toute extension éventuelle à leur territoire, des hostilités de sous-marins russes viennent d'arriver à Vladivostok et des mines ont été posées dans tous les chenaux conduisant au port. Les tunnels, situés sur la ligne de chemin de fer allant à Vladivostok, sont gardés par des soldats russes et mines également.

## M. ALEXIS LEGER SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DU QUAI D'ORSAY



(W. W. P.)  
M. ALEXIS LEGER, qui a été nommé secrétaire général du ministère des Affaires étrangères, en remplacement de M. Philippe Berthelot.

## LES TROUPES CHINOISES BATTENT EN RETRAITE

De l'agence Renzo :  
Après avoir occupé Tehi-Peng, position stratégique essentielle du Jehol central, et Ling-Yuan, importante passe des montagnes dominant le Jehol méridional, les troupes nippo-mandchoues convergent maintenant vers Jehol (Teheng-Fu), la capitale du Jehol.

Les troupes chinoises, régulières et irrégulières, battent en retraite, en dépit, vers Ping-Tehouan. La débâcle des armées chinoises galvanise encore le moral des troupes mandchoues, qui, avec l'aide des troupes japonaises, ont la certitude de prendre Tchong-Teh, dans les quelques jours qui vont suivre.

## LA MOBILITÉ DE L'ARMÉE JAPONAISE

Le meilleur exemple de contraste existant entre les armées japonaises et chinoises est la façon dont elles effectuent réciproquement leur ravitaillement en munitions de première ligne.

Tandis que les Chinois doivent avoir recours à des milliers de chameaux pour leurs transports, les Japonais utilisent des camions-automobiles à six roues, du dernier modèle.

Une colonne de ces derniers qui s'étend sur plus de 1,000 mètres, transporte rapidement l'artillerie de campagne et les munitions dans les routes de la province. Ces convois sont appuyés de détachements extrêmement mobiles qui foncez sur les tranchées chinoises qu'ils criblent de mitraille.

La vitesse est, en effet, un facteur essentiel de l'attaque des Japonais, qui ne savent que trop que les routes de toute la région ne seront plus qu'un marécage infranchissable dès que le régal commença.

## LA PRISE DE LING-YUAN

La prise de Ling-Yuan est caractéristique du succès de cette campagne. L'armée de la brigade Hattori était parvenue, montée sur des camions-automobiles, jusqu'à un point paraissant désert et situé à environ soixante kilomètres de la ville. Tout à coup, les Chinois, cachés près de leur objectif, démasquèrent leur présence par une série d'attaques d'une extrême violence, pendant deux heures, firent pleuvoir une grêle d'obus et de grenades sur le faible détachement japonais. Celui-ci se trouvait dans une situation très périlleuse, lorsqu'enfin survint une escadrille d'avions japonais qui, à coups de bombes écrasa tout : hommes, chevaux, chameaux, services de transports chinois et mit en fuite, complant d'émoussés, ceux qui avaient échappé au bombardement.

Les camions japonais poursuivirent les fuyards, en les dispersant à coups de mitrailleuses, jusqu'aux portes de

## La Banque d'Angleterre veut empêcher un relèvement trop accentué du cours de la livre

On se demande à Londres, si la Banque d'Angleterre ne va pas être forcée bientôt de demander au Parlement d'augmenter le fonds d'égalisation des changes, en le portant de 150 millions de livres à 500 millions.

En effet, une masse de monnaie de cette ampleur sera probablement bientôt indispensable pour empêcher la valeur de la livre de s'accroître, pour atteindre le cours de 5 dollars.

Cet événement aurait des effets aussi désastreux pour le commerce que le retour immédiat et pur et simple de l'Angleterre à l'étalon or. La Banque d'Angleterre continue à multiplier ses relations d'aux États-Unis, afin de contrebalancer la tendance à la hausse de la livre.

An total, depuis le 24 janvier, la Banque d'Angleterre a acquis plus de 20 millions de livres d'or, et sa réserve nationale atteint maintenant près de 150 millions de livres. La demande de sterling est causée en partie par le rapatriement de capitaux britanniques détenus jusqu'à présent aux États-Unis, et en partie par des achats de livres par des porteurs de dollars.

Si le mouvement continue, à la cadence actuelle, on estime que bientôt la réserve d'or britannique se trouvera au-dessus de 200 millions de livres, c'est-à-dire à un niveau bien plus élevé que pendant la période 1925 à 1931, où la Grande-Bretagne était fidèle à l'étalon or.

L'augmentation aussi rapide de la réserve d'or anglais précéderait évidemment le sterling contre la faiblesse subséquente et l'on estime généralement que, dans ces circonstances, le retour de l'Angleterre à l'étalon or, après la conférence économique mondiale, se trouvera facilité.

## L'ami du colonel Lindbergh a été remis en liberté par ses ravisseurs

New-York, 2 mars. — M. Charles Boettcher junior, l'ami du colonel Lindbergh, a été remis en liberté sans avoir été molesté.

Il a été ramené en voiture par ses ravisseurs. Dès son arrivée, il s'est mis en communication téléphonique avec la propriété de son père, où il se rend pour être interrogé par la police.

C'est dans les environs de Denver (Colorado), que M. Boettcher a été détenu. Ses ravisseurs l'ont conduit en automobile jusqu'à la banlieue de la ville et sont partis aussitôt après l'avoir laissé sur la route.

Des bruits contradictoires circulent sur les raisons qui ont amené les bandits à abandonner leur otage.

D'après certaines informations qui ont été démenties par la police, ils auraient reçu une rançon de 60.000 dollars.

La police de Denver recherche activement les ravisseurs de M. Boettcher.

Tous les postes de police qui se trouvent sur la route que les bandits doivent suivre ont été avertis et ont reçu un signalement de leur voiture.

## Le groupe socialiste ajourne toute décision à mercredi à propos des démissions de MM. Blum et Vincent-Auriol

Paris, 2 mars. — La réunion que le groupe socialiste a tenue ce matin a été très brève. Il n'y avait d'ailleurs qu'un petit nombre de membres présents.

Après une délibération sur les suites à donner à la lettre de démission de M. Léon Blum et à celle de M. Vincent-Auriol, toute décision à ce sujet a été ajournée à mercredi prochain.

Plusieurs membres du groupe ont annoncé qu'ils insisteraient auprès de MM. Léon Blum et Vincent-Auriol pour qu'ils représentent leur démission, au cours de la réunion, le communiqué suivant a été publié :

« Le groupe socialiste s'est réuni ce matin sous la présidence de M. Combarthe-Morel. Sur la proposition de M. Marquet, il a été décidé que la déclaration exécutive prendrait contact avec Léon Blum et Vincent-Auriol avant la prochaine réunion du groupe, qui a été fixée à mercredi ».

## Quatre enfants périssent dans un incendie en Moravie

Prague, 2 mars. — Dans un village de Moravie, quatre enfants âgés de 14 mois à 6 ans ont péri au cours de l'incendie d'une chaumière où leurs parents les avaient enfermés.

## Le redressement financier

**Ce que le Gouvernement proposait primitivement**

Prélèvement sur les traitements des fonctionnaires, à partir de 20.070 francs.

Projet d'économies sur les budgets de la Défense nationale; 638 millions.

Impôt sur le revenu majoration de 20 %.

Revision des indemnités diverses. Prélèvement d'économies ainsi réalisées: 500 millions.

**Les décisions définitives du Sénat et de la Chambre**

A partir de 12.000 francs avec déduction de 3.000 francs par personne à charge.

509 millions de réduction sur les budgets de la Défense nationale.

10 % adopté.

Une Commission a vu réaliser 400 millions d'économies. Sinon, au bout de deux mois, abattement de 10 % sur les indemnités, sauf sur celle de résidence.

## Les nouvelles mesures financières

Le pivot de la loi promulguée hier matin est incontestablement l'article 50 qui dispose que, pour l'année 1933, la cote de chaque contribuable, au titre de l'impôt sur le revenu, sera majorée de 10 %.

Il s'agit bien uniquement de l'impôt sur le revenu et non de la cédule, comme nous l'avons dit hier.

Mentionnons que l'article 41 du projet dispose que, à titre exceptionnel, les délais de déclaration relatifs aux impôts cédulaires et à l'impôt général sur le revenu sont prolongés jusqu'au 31 mars, alors qu'ils expireraient fin février.

Enfin, signalons que l'article 39 institue une commission nouvelle, dite Commission de taxation, chargée de régler les conflits survenus entre les agents du fisc et les contribuables en matière d'impôt sur le revenu. Les réticentes antérieurement usage sont abolies. Auparavant l'agent du fisc devait faire la preuve que la déclaration du contribuable était insuffisamment renseignée, c'est-à-dire qu'il devait prouver que sa déclaration est bien exacte.

**SUPPRESSION D'EXONÉRATIONS ET RETOUR SUR CERTAINS DÉGREVEMENTS**

Voici les principales mesures contenues dans cette partie de la loi nouvelle:

Les amendes fiscales, jusqu'en 1939 devaient bénéficier pendant 15 ans de l'exemption d'impôt foncier; la date limite est ramenée au 1<sup>er</sup> janvier 1935. Les amendes fiscales après cette date paieront l'impôt.

Le prix des feuilles de papier est augmenté des droits d'excise.

**Augmentation du papier timbré**

Art. 52. — Les tarifs du droit de timbre de dimension sont élevés ainsi qu'il suit, déduits, comme suit:

La feuille de grand papier: 24 fr.  
La feuille de grand papier: 16 fr.  
La feuille de petit papier: 12 fr.  
La feuille de petit papier: 8 fr.

La demi-feuille de petit papier: 4 fr.

Pour les droits de timbre auxquels sont assujettis les registres de l'état civil ne seront que de la moitié des tarifs ci-dessus.

Le prix des feuilles de moyen papier est réduit à 6 fr. pour les feuilles employées à la rédaction des expéditions des actes judiciaires, administratifs, judiciaires et extrajudiciaires.

(Lire la suite page 2).

## Les sections d'assaut d'Hitler font la police à Berlin

Berlin, 2 mars. — Le quartier ouest de Berlin a été ce soir le théâtre d'une activité particulière des sections d'assaut national-socialistes. Les militants, en tenue de campagne, jugulèrent au moment où ils étaient postés par commandes aux carrefours les plus fréquentés et arrêtaient les cyclistes ou les passants chargés de paquets.

Plusieurs vendeurs de journaux ont été contraints de débiter leur sautoir sur le trottoir, afin de permettre aux membres des sections d'assaut de s'assurer, à la lueur des réverbères qu'ils ne transportent pas de journaux ou de tracts interdits.

La foule élégante qui, le soir, circule nombreuse dans ce quartier de Berlin, a assisté impassible à ces opérations.

## Une protestation du parti socialiste

Le Comité du parti socialiste allemand et le groupe social-démocrate au Reichstag ont fait parvenir au président de la République un document important qui a été saisi et six personnes ont été appréhendées. La police croit avoir découvert le groupe qui cette organisation est en liaison étroite avec le parti communiste.

## M. Daladier ira-t-il à Londres?

Paris, 2 mars. — A la présidence du Conseil et au ministère des Affaires étrangères, on déclare que la nouvelle d'un prochain voyage à Londres de M. Daladier, président du Conseil, ne peut être ni confirmée, ni démentie. Une pareille éventualité, cependant, ne semble pas devoir être exclue étant donné la cordialité des relations franco-britanniques et l'importance des problèmes actuellement posés par l'évolution de la conférence de désarmement et par le règlement des dettes interalliées.

D'autre part, il est vraisemblable que M. Daladier se rendra, la semaine prochaine, pour un bref séjour à la Genève, où il participera aux débats de la conférence de désarmement.

## LE VOTE A GENÈVE du texte de la déclaration de non recours à la force

Genève, 2 mars. — La commission permanente de la conférence de désarmement a adopté, ce soir, à l'unanimité des 26 votants, le texte de la déclaration de non recours à la force, élaboré par un comité spécial des puissances signataires des accords de Locarno.

Pour ce texte, les gouvernements s'efforcent de parvenir à l'entente dans la conférence de la guerre, entendue dans le pacte de Paris, qu'en aucune circonstance, ils ne recourent entre eux à la force, comme instrument de politique nationale.

## Le déjeuner de "l'American Press Association"



Notre cliché représente, au cours du déjeuner: (de gauche à droite): M. DALADIER, M. DAVID SCOTT, président de l'« American Press Association » et M. WALTER ESSL.

## L'ALLEMAGNE SOUS LA DICTATURE D'HITLER A LA VEILLE DES ÉLECTIONS

Un nombre important de documents ont été saisis et six personnes ont été appréhendées. La police croit avoir découvert le groupe qui cette organisation est en liaison étroite avec le parti communiste.

Un nombre important de documents ont été saisis et six personnes ont été appréhendées. La police croit avoir découvert le groupe qui cette organisation est en liaison étroite avec le parti communiste.



(W. W. P.)  
M. THAELMANN, chef du parti communiste allemand, candidat communiste à la présidence du Reich, en 1932 et en 1933, a été arrêté.

## M. Thaelmann se serait enfui

M. Thaelmann se serait enfui de Hambourg, à Copenhague, s'il faut en croire une information de l'« Hamburger Nachrichten ».

## Une perquisition au siège de l'Association israélite allemande

Une descente de police a été effectuée au siège de l'Association israélite allemande.



Le nouveau Reichstag qui va être élu dimanche, sera tenu à Potsdam, de l'ancien château royal, aussi longtemps que dureront les réparations de l'édifice.